
Falta de contrapesos
eclipsa crecimiento
mexicano
¿Puede haber economía de mercado sin contrapesos demo
cráticos? El comportamiento del tipo de cambio sugiere que
una parte importante del mercado considera que no. Esto
se refleja en el retroceso de 8.2 por ciento del peso frente al
dólar entre el viernes 31 de agosto y el miércoles 7 de junio,
luego de conocerse la abrumadora mayoría que obtuvo Mo
rena en las elecciones. Este resultado prácticamente le da al
partido en el poder la capacidad de impulsar las reformas
constitucionales que el presidente López Obrador anunció
el 5 de febrero. Sin embargo, los mercados pueden coexistir
sin democracia, como lo demuestra el atractivo de China
para muchas empresas globales que están dispuestas a na
vegar por el laberinto burocrático chino a cambio de tener
acceso al enorme mercado del país asiático.
MÉXICO NO ES CHINA
Sin la independencia del Poder judicial el ambiente de ne
gocios de México se deterioraría de manera significativa, y
aunque se trata de un mercado de 130 millones de habitantes
cun un PIB per cápita de poco más de 13 mil dólares, nuestro
país no necesariamente justifica el riesgo de no tener pro
tección jurídica frente a un gobierno de corte nacionalista
que ha cerrado algunos sectores o impulsado legislaciones
que de facto han frenado a sectores como el energético o la
minería. Con medidas que afectaron a sectores como el tu
rismo, cuando se eliminó al Consejo Nacional de Promoción
Turística, y una larga lista.
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DEGRADACIÓN DEL PAÍS
La incertidumbre jurídica frente a acciones erráticas no se
da en abstracto, hay antecedentes. En febrero de 2021, la
Cámara de Diputados aprobó la Ley de la Industria Eléctrica
que iba en contra de la Reforma de 2014, buscando regre
sarle el predominio a la Comisión Federal de Electricidad
(CFE), lo que factualmente inhibió la inversión privada en
dicho sector. La reforma no era sólo un afán privatizador,
se daba en un escenario donde la CFE no tenía los recursos
suficientes para la producción, transmisión y distribución
de electricidad, lo que ya ha generado cuellos de botella en
el despliegue de inversión es que ha arribado al país como
parte de la reorientación de las cadenas de suministro. Más
grave aún es que, ante las olas de calor como consecuencia
del cambio climático, los picos de demanda han generado
apagones que serán más constantes de mantenerse el actual
ritmo de inversión, por lo que la infraestructura se degrada.
SIN CONTRAPESOS

En el ejemplo de la Ley de la Industria Eléctrica aprobada en
2021, muchas empresas recurrieron al amparo y la Suprema
Corte de Justicia la declaró inconstitucional en febrero de
este año. Aunque como consecuencia de las medidas se pa
ralizó en buena medida la inversión, gran parte de lo que se
había instalado entre 2014 y 2019, e incluso antes, contaba
con recursos legales de protección. Pero, con la iniciativa
de reforma constitucional que propuso López Obrador en
febrero pasado, esos recursos desaparecerán, lo cual provo
cará una disminución del apetito inversor no sólo en el sector
eléctrico. El sector automotriz, por ejemplo, podría reconsi
derar sus inversiones en un país que no pueda cumplir con el
porcentaje requerido de energías limpias en su matriz ener
gética o que no ofrezca seguridad en el abasto energético.
PROBLEMAS EN EL TMEC

Una de las respuestas de la Secretaria de Economía frente a
las preocupaciones de la Representación Comercial de Es
tados Unidos en cuanto a la reforma eléctrica de 2021 fue
que no había materia porque la Suprema Corte de justicia la
suspendió y luego la declaró inconstitucional. Sin la interven
ción del máximo tribunal, EU ya habría solicitado un panel
de resolución de controversias en el marco del Tratado entre
México, EU y Canadá (TMEC). En caso de que se aprueben
las reformas del 5 de febrero, habrá varios puntos de con
flicto con los acuerdos internacionales, lo que debilitará la
posición de México como destino de inversión, a mayor velo
cidad después de la elección presidencial de EU. Esto limitará
el volumen de impuestos recaudados, afectando la solven
cia del país y encareciendo el crédito. Además, la volatilidad
complicará aún más la tarea del Banco de México y retrasará
el recorte de tasas en un momento de desaceleración econó
mica. En conclusión, México no es China y, sin contrapesos
democráticos, el crecimiento del país se verá eclipsado y el
inicio del mandato de la primera presidenta de México será
muy accidentado. Una pena, dado el potencial que se pierde.
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Mientras se aclara el panorama poselecto
ral les mando este importante artículo, para
reflexionar.

Tengo un amigo, adulto mayor, muy sa
bio. Platiqué con él y algunas de las decisio
nes que ha tomado con respecto a su familia,
empresa y el manejo de su patrimonio me
gustaron. Se las planteo.

Esta persona, cuya identidad me reser
vo, es un hombre felizmente casado con
una docena de hijos y nietos. Me presume:
Todos mis hijos están casados y, caso raro,
No ha habido ningún divorcio, separación
o problema conyugal con sus
parejas, aunque me aclara que
si alguno tuviese una relación
insostenible le aconsejaría se
pararse a tener que vivir en un
infierno.

Tuvo varios negocios y al final decidió vender su empresa
principal, porque se la compra
ron a un buen precio y además
notó que había ciertas envidias
y recelos entre los hermanos
que trabajaban en ésta y que
ya se sentían dueños y aquellos
que siendo socios no veían clara su situación
a la partida del patriarca.

Esta persona hizo un trato, por escrito y
firmó con todos sus hijos que, agrandes ras
gos comprendía la entrega en vida de una
cantidad mensual razonable e igual a cada
vástago como un regalo o subsidio. En casos
importantes o por necesidades económicas
aquellos hijos(as) que asilo requirieran pue
den recibir una cantidad adicional a cuenta
de su herencia y que es contabilizada como
tal. Por ejemplo, hay un hijo que tiene pe
nurias económicas permanentes y ya casi
ha agotado su parte proporcional del lega
do paterno. Le fue comunicado por nuestro
amigo, advirtiéndole que a partir de cierto
mes, ya no tendrá más ese monto extra y que
más le valía buscar otras fuentes de ingreso,
Quiero apoyar a todos mis hijos por igual
para que gocen con lo que reciben y no estén
pensando en cuándo me voy a morir. Todos
saben lo que eventualmente les va a tocar y

también cuánto podrían recibir a cuenta de
esta herencia hasta el límite establecido por
el testamento". Este proceso ha sido abierto
con todos los interesados y es muy sano el
tener definidos claramente los deseos y re
glas del padre.

Nuestro amigo se mantiene productivo,
trabaja en su oficina personal varias horas,
hace ejercicio y se ha dedicado a otros nego
cios personales o con algün hijo como socio
capitalista. Los beneficios de él los ha repar
tido a todos sus hijos de manera igual.

(El hijo con quien se asoció recibe ade
más un sueldo y dividendos por
su porcentaje accionario en el
negocio).
Apoya con consejos a los

hijos que se lo piden y de vez
en cuando les ha hecho prés
tamos para tal o cual negocio oajguna urgencja y éstos son do
cumentadosyhansidogeneral
mente pagados en su totalidad
(o excepcionalmente deduci
dos de la cuenta individual de
su herencia).
Con los ciclos de vida de

muchos emprendedores que empezaron
sus negocios hace 40 o más años y están
envejeciendo y/o retirándose, el ejemplo de
nuestro amigo me parece importante. En
resumen:

a. Hay que saber retirarse a tiempo, con
actividades productivas que le den balance
y significado a su vida.

b. Un testamento justo hecho con el co
razón conectado con el cerebro evitará pro
blemas entre herederos.

c. Se puede heredar bienes en vida, pero
siempre de manera correcta y sin poner en
peligro su situación financiera y la de su
cónyuge.

d. La comunicación abierta con todos los
interesados y un sistema de control del pa
trimonio y sus egresos para que sean justos,
evitará envidias y futuras peleas.

Mi amigo es un hombre sabio.
Asesorías.

55 6965 6876
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La semana pasada argumentaba que hay
empresas propiedad del gobierno para las
que se justifica dicho régimen. El caso más
visible es el de Pemex. Se justifica diciendo
que el petróleo es de todos los mexicanos,
que es una empresa estratégica y que hay
razones de interés nacional.

Hay que entender las razones por las que
el petróleo le interesa a un país. Si bien se
utiliza el argumento de seguridad energé
tica, la respuesta real es la renta petrolera.
Esta renta es la que le da un músculo

económico tan importante a Noruega, Rusia
y países árabes como los Emi
ratos, Qatar y Arabia Saudita,

La pregunta relevante es si
es la única manera de apropiarse la renta petrolera con
una empresa del Estado. La
respuesta es que es una de lasvías, pero no la única.

O
Nuestro arreglo institucio

nal es tan sólo uno de los ca
minos. Esto nos lleva a evaluar
en si la ejecución de esta estrategia está
siendo la adecuada.

El régimen de propiedad no garantiza
una operación eficiente ni rentable. Las em
presas se tienen que administrar de manera
adecuada y tienen que existir buenos meca
nismos de rendición de cuentas.

La operación de Pemex no cumple con
los parámetros anteriores. No se adminis
tra de manera adecuada. Los indicado
res financieros y operativos lo muestran
claramente.

Su situación financiera no es buena, ya
que tiene un capital contable negativo, en
los últimos años ha requerido apoyo finan
ciero del gobierno y opera con pérdidas.
Desde la perspectiva de la política eco

nómica, Pemex se ha convertido en uno de
los focos rojos. Puede ser un factor que des
estabilice las finanzas públicas. Creo que es
el gran reto para la siguiente administración.
Para resolver el problema de Pemex es

muy importante identificar las causas pri
marias. Dicho de otra manera, no se trata
de enfocarse en los síntomas. Si esto no se
hace bien, las estrategias no serán las ade
cuadas ni se resolverá el problema.

Para explicar mejor voy a describir dos
síntomas y dos causas primarias.
Primer síntoma, el endeudamiento con

las instituciones y con los mercados fi
nancieros. Si se reduce porque el gobier
no federal asume una parte de la deuda
sólo le dará a Pemex margen de maniobra
financiero.

Segundo síntoma, el atraso
en el pago a los proveedores.
Este es un buen ejemplo de un
problema por la falta de liqui
dez de la empresa, pero no es
estructural.

Primera causa primaria, es
la caída en la producción de
petróleo de la empresa, la me
nor inverslón en exploración y
la falta de restitución de reser
vas. Si la empresa no mejora
en estos tres indicadores va a
seguir con una situación débil,

porque no aumentó su capacidad de gene
ración de ingresos.
Segunda causa primaria, es el lastre fi

nanciero que le representa el segmento de
transformación industrial que incluye la ac
tividad de refinación.

En términos financieros se diría que este
segmento "quema mucho efectivo". Mien
tras no se solucione este problema de uso
de recursos, la situación de la empresa no
mejorará.

o
Los números de Pemex no son buenos

y si bien nos indican que hay un problema
financiero también dan evidencia que se
trata de uno estructural. Si la próxima admiT
nistración se concentra en los síntomas y no
en las causas primarias no va a solucionar
el problema de Pemex, que es su principal
reto en materia de política económica.
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Estamos ante una nueva realidad
Manuel Somoza

El gobierno de Claudia Sheinbaum deberá tomar las decisiones
correctas para impulsar el crecimiento en México.

Después de las elecciones del domingo
pasado, tenemos que aceptar que es
tamos entrando a una nueva realidad, ya
que el nuevo gobierno que encabezará
la Sra. Claudia Sheinbaum será un go

bierno que podrá actuar sin contrapesos, es decir,
podrá hacer y deshacer prácticamente lo que quiera
y esto puede ser tan bueno o tan malo como las de
cisiones que se vayan tomando en el camino.
Esperamos que el gobierno entrante sea uno que

favorezca el crecimiento y desarrollo del país en forma
generalizada, que finalmente logre mejoras de vi
da para todos los habitantes de la nación y no solo
para unos cuantos; pero que en este construir, todos
pongan su granito de arena, deseo que le vaya bien
a este gobierno porque así le irá bien a México.
Un nuevo régimen, como el que vamos a empezar

a vivir, no es novedad para muchos, como yo, vivimos
un partido que fue hegemónico durante 70 años y, en
el cual, nos desarrollamos relativamente bien, pe
ro fue un régimen que apenas en los últimos años
empezó a dar frutos importantes, porque en tanto
tiempo no pudo resolver los problemas de pobreza
y desigualdad que tanto nos han lastimado.
El México que deja López Obrador tiene las mismas

carencias que en las administraciones anteriores,
y en algunos campos de la vida nacional, la situación
es peor que cuando se inició esta administración.
La inseguridad se incrementó en forma desmedida,
los sistemas de salud son peores que en 2019, las
carencias de servicios de salud también están peor
y lo mismo sucede en otros rubros como la educación,
donde los niveles de esta son de dar pena; curiosa
mente no se destinaron recursos a estas actividades
prioritarias, porque había que juntar dinero para
dárselo a la gente en distintos programas sociales,

muchos de ellos muy cuestionables. Se prefirió dar
asignaciones directas, que ofrecer servicios de calidad
en áreas que son responsabilidad del Estado, como
las mencionadas: salud, educación y seguridad, entre
otras; también se disminuyó la inversión en infraes
tructura para garantizar la energía eléctrica, el agua
y otras obras esenciales, y se privilegió la inversión en
macro proyectos muy vistosos, pero de bajo impacto
en la economía porque no son productivos, como el
Tren Maya y la Refinería de Dos Bocas.
Ahora será muy importante retomar el rumbo

y reconstruir e invertir en todas esas ramas que
están en estados lamentables; para alcanzar estos
objetivos se hace indispensable que se lleve a cabo
una reforma fiscal integral, que nos permita contar
con los recursos suficientes para invertir en estas
áreas claves, México es el país miembro de la OCDE
que tiene el nivel más bajo de impuestos, ya que
unos pocos pagamos mucho, y la mayoría que vive
en la informalidad contribuye con muy poco, eso,
debe de cambiar.
Si las decisiones que tome la nueva administración

son correctas, entonces el contar con mayorías sería
una ventaja al evitar negociaciones larguísimas o sim
plemente que las cosas no sucedan, si las decisiones
son malas y se tiene mayoría, entonces las crisis de
todo tipo florecerán; por lo anterior, espero que el
nuevo gobierno sea más pragmático y apoye lo que
es bueno para el país y rechace lo que no nos sirve
o ayuda. Que no se nos olvide que tenemos una po
sición privilegiada al ser parte del tratado comercial
más importante del mundo con Estados Unidos
y Canadá. El TMEC es un activo que debemos cui
dar y explotar al máximo, es el motor de nuestro
sector exportador y también un generador valioso de
Inversión Extranjera Directa; sin estos motores no
habrá recursos para mantener los programas sociales
que anhela el gobierno.
Estamos ante una nueva realidad, aceptémosla

y saquémosle provecho.
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Estamos ante una nueva realidad
Manuel Somoza

El gobierno de Claudia Sheinbaum deberá tomar las decisiones
correctas para impulsar el crecimiento en México.

Después de las elecciones del domingo
pasado, tenemos que aceptar que es
tamos entrando a una nueva realidad, ya
que el nuevo gobierno que encabezará
la Sra. Claudia Sheinbaum será un go

bierno que podrá actuar sin contrapesos, es decir,
podrá hacer y deshacer prácticamente lo que quiera
y esto puede ser tan bueno o tan malo como las de
cisiones que se vayan tomando en el camino.
Esperamos que el gobierno entrante sea uno que

favorezca el crecimiento y desarrollo del país en forma
generalizada, que finalmente logre mejoras de vi
da para todos los habitantes de la nación y no solo
para unos cuantos; pero que en este construir, todos
pongan su granito de arena, deseo que le vaya bien
a este gobierno porque así le irá bien a México.
Un nuevo régimen, como el que vamos a empezar

a vivir, no es novedad para muchos, como yo, vivimos
un partido que fue hegemónico durante 70 años y, en
el cual, nos desarrollamos relativamente bien, pe
ro fue un régimen que apenas en los últimos años
empezó a dar frutos importantes, porque en tanto
tiempo no pudo resolver los problemas de pobreza
y desigualdad que tanto nos han lastimado.
El México que deja López Obrador tiene las mismas

carencias que en las administraciones anteriores,
y en algunos campos de la vida nacional, la situación
es peor que cuando se inició esta administración.
La inseguridad se incrementó en forma desmedida,
los sistemas de salud son peores que en 2019, las
carencias de servicios de salud también están peor
y lo mismo sucede en otros rubros como la educación,
donde los niveles de esta son de dar pena; curiosa
mente no se destinaron recursos a estas actividades
prioritarias, porque había que juntar dinero para
dárselo a la gente en distintos programas sociales,

muchos de ellos muy cuestionables. Se prefirió dar
asignaciones directas, que ofrecer servicios de calidad
en áreas que son responsabilidad del Estado, como
las mencionadas: salud, educación y seguridad, entre
otras; también se disminuyó la inversión en infraes
tructura para garantizar la energía eléctrica, el agua
y otras obras esenciales, y se privilegió la inversión en
macro proyectos muy vistosos, pero de bajo impacto
en la economía porque no son productivos, como el
Tren Maya y la Refinería de Dos Bocas.
Ahora será muy importante retomar el rumbo

y reconstruir e invertir en todas esas ramas que
están en estados lamentables; para alcanzar estos
objetivos se hace indispensable que se lleve a cabo
una reforma fiscal integral, que nos permita contar
con los recursos suficientes para invertir en estas
áreas claves, México es el país miembro de la OCDE
que tiene el nivel más bajo de impuestos, ya que
unos pocos pagamos mucho, y la mayoría que vive
en la informalidad contribuye con muy poco, eso,
debe de cambiar.
Si las decisiones que tome la nueva administración

son correctas, entonces el contar con mayorías sería
una ventaja al evitar negociaciones larguísimas o sim
plemente que las cosas no sucedan, si las decisiones
son malas y se tiene mayoría, entonces las crisis de
todo tipo florecerán; por lo anterior, espero que el
nuevo gobierno sea más pragmático y apoye lo que
es bueno para el país y rechace lo que no nos sirve
o ayuda. Que no se nos olvide que tenemos una po
sición privilegiada al ser parte del tratado comercial
más importante del mundo con Estados Unidos
y Canadá. El TMEC es un activo que debemos cui
dar y explotar al máximo, es el motor de nuestro
sector exportador y también un generador valioso de
Inversión Extranjera Directa; sin estos motores no
habrá recursos para mantener los programas sociales
que anhela el gobierno.
Estamos ante una nueva realidad, aceptémosla

y saquémosle provecho.
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"Nervios" por reformas // Barones
en mascarados // Poder Judicial, podrido
CARLOS FERNANDEZVEGA

ISFRAZADOS DE "MERCADO",
los barones siguen "nerviosos"
ante la inminente reforma consJ titucional al Poder Judicial que
tanto los ha protegido, el mismo

que les ha dado total a su tradicional práctica
depredadora, siempre reivindicando su apoteg
ma de que sin transa no hay ganancia. Entones,
¿cómo no estar histéricos, si tal modificación a
la Carta Magna puede tirar a la basura cualquier
cantidad de sus negocios sucios?

POR ELLO, ENMASCARADOS de ese ente
etéreo, invisible y omnipresente "mercado", los
barones autóctonos y foráneos que operan en
el país decidieron mostrar músculo y alebrestar
el mercado cambiario nacional que a lo largo de
los últimos seis años ha registrado tranquilidad,
equilibrio y fortaleza, a grado tal que ha llevado
al peso mexicano a ser una de los monedas más
sólidas del mundo.

DADAS LAS DESASTROSAS experiencias en
sexenios pasados, como aquella de "defenderé al
paso como un perro", los señores de la máscara
saben que el tipo de cambio lo han utilizado co
mo factor sicológico desestabilizador, pero ahora
son tan burdos que pretenden manipularlo para
evitar la reforma constitucional al Poder Judicial.

A CAMBIO DE no pocas dádivas y chambas
muy bien pagadas, el régimen neoliberal otorgó
enorme poder a los barones y fue tal la fortaleza
adquirida que sus creadores fueron rápida y
conscientemente rebasados. Antes, la minoría
rapaz dependía de la clase política (Poder Judicial
incluido), pero a estas alturas, ésta, bien remune
rada, está a su servicio. Y como los enmascarados
se sienten intocables, enseñan músculo, porque,
más allá de la citada reforma constitucional,
no fue de su agrado la arrolladora victoria de
Claudia Sheinbaum, en particular, y de Morena,
en general. Mucho menos la derrota de Xóchitl,
producto de ella misma, sí, pero también de su
operador designado, Claudito, y de los tres cochi
nitos que compraron (Alito, Marko y Chucho sin
registro). Problema de ellos, desde luego.

EN EL CENTRO de su intento desestabiliza
dor está el tipo de cambio, pero como lo dijo
el presidente López Obrador, no hay motivos
económicos para que se alebreste, a menos de
que sea una acción concertada, como lo es, de
parte de los enmascarados. ¿Quiénes, si no ellos,
pueden golpear y chantajear? ¿Los obreros, los
campesinos?

EL MANDATARIO LO comentó así: "al día
siguiente de que triunfamos en 2018 subió el
dólar. Creo que fue cuando dijo el experto de
Chumel (y Loret de Mola) que había que com
prar dolaritos y metió en un lío a mucha gente
que hizo caso. El lunes (3 de junio de 2024) igual
subió el dólar con relación al peso y todavía no se
sabía bien lo de la mayoría calificada. Ah, porque
quiero aclararles que de todas las reformas que
estamos proponiendo la que supuestamente
produce más nerviosismo en los mercados es la
del Poder Judicial. ¿Por qué?, porque el Poder
Judicial está secuestrado, está tomado, está al
servicio de una minoría, de los de arriba".

ALGO MÁS: "LO he dicho aquí y ellos lo sa
ben muy bien, es hasta vergonzoso, pero hay
ministros que son empleados de las grandes
corporaciones o de los magnates, por eso el
Poder Judicial, en vez de impartir justicia para
el pueblo y hacer valer el estado de derecho, se
ha convertido en un poder faccioso al servicio de
una minoría, de la delincuencia organizada y de
la delincuencia de cuello blanco. No olviden eso,
porque si no nos vamos a quedar en el tiempo en
que nos engañaban, que el ratero era el que se
robaba una gallina, un cilindro de gas, una bolsa
en el mercado, y los grandes ladrones, trafican
tes de influencia, políticos corruptos, ni siquiera
perdían su respetabilidad".

ASÍ ES: LOS barones disfrazados de "mercado"
están alarmados, porque "se sentían dueños de
México: '¡Cómo se va a reformar el Poder Judi
cial! ¿Y mis jueces, magistrados y ministros? ¿Y
ahora quién me va a ayudar en mis transas? No
estoy generalizando, porque hay muchos jueces,
magistrados, ministros, no muchos, pero sí hay
gente íntegra, honesta. Ahora, ¿a qué le tienen
miedo? ¿A que el pueblo elija jueces, magistra
dos y ministros? A todos nos conviene un Poder
Judicial íntegro, incorruptible, al servicio del
pueblo y no de particulares".

CIERTO: A TODOS, menos a los barones.

Las rebanadas del pastel

XÓCHITL GÁLVEZ RÁPIDAMENTE agarró
camino de regreso al Senado para recuperar el
fuero, así sea por tres meses, mientras Santiago
Taboada de inmediato agarró el avión por si las
moscas... Si de nervios se trata, Rosario Robles su
da copiosamente y no por las altas temperaturas:
Carlos Ahumada fue detenido en Panamá y podría
ser extraditado a México.

Tvuitter: @cafevega
cfvmexico_sa@hotmciil. corrí
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A "Es hasta vergonzoso, pero hay ministros corporaciones o de Los magnates", denunció eL
que son empleados de Las grandes presidente López Obrador. Foto La Jornada
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El cerebro de la IA
no para de evolucionar
NVIDIA ha emergido como un gigante en la industria
tecnológica, superando en ventas y capitalización de
mercado a empresas como Google y Meta. Su creci
miento ha sido impulsado por la creciente demanda
de sus unidades de procesamiento gráfico (GPU) y su
incursión en sectores estratégicos como la inteligen
cia artificial (IA), los centros de datos y el gaming.

NVIDIA, fundada en 1993, comenzó como un fa
bricante de GPU, principalmente para el mercado de
videojuegos. Sin embargo, su verdadero despegue
comenzó con la creciente adopción de la inteligen
cia artificial y el machine learning en diversas in
dustrias. En 2020, la compañía reportó ingresos de
10.92 mil millones de dólares, una cifra que ha ido en
aumento constante. Para el año fiscal 2022, los in
gresos alcanzaron los 26.91 mil millones de dólares,
reflejando un crecimiento sin precedentes.

La capitalización de mercado de NVIDIA ha su
perado la de gigantes tecnológicos como Google y
Meta, situándose por encima de los $500 mil millo
nes de dólares en ciertos momentos de 2023. Este

crecimiento ha sido alimentado por su capacidad
para innovar y adaptarse a las necesidades cam
biantes del mercado tecnológico.

La influencia de NVIDIA se extiende mucho más

allá del gaming. Sus GPU son el corazón de muchas
aplicaciones de inteligencia artificial que usamos a
diario. Desde los asistentes virtuales hasta las reco

mendaciones personalizadas en plataformas de
streaming, las tecnologías de NVIDIA están detras de
estas innovaciones. Sus microprocesadores son es

enciales para el entrenamiento de modelos de IA que
requieren enormes capacidades de procesamiento.

Además, en el sector de los centros de datos, las
soluciones de NVIDIA han permitido mejorar la efi
ciencia y capacidad de procesamiento, facilitando el
manejo de grandes volúmenes de datos y aplicacio
nes complejas en la nube. En la industria automo
triz, sus tecnologías están siendo utilizadas para de
sarrollar vehículos autónomos, marcando el futuro
del transporte.

La continua evolución de la inteligencia artificial
en nuestras vidas y el machine learning garantiza
una demanda sostenida de sus productos a largo
plazo. La compañía también está invirtiendo en
nuevas áreas como la computación cuántica y la in
teligencia artificial aplicada a la biomedicina, lo que
podría abrir nuevas fuentes de ingresos y oportuni
dades de crecimiento.

Se espera que el mercado de IA continúe expan
diéndose, y con él, la necesidad de potentes capacida
des de procesamiento que solo las GPU de NVIDIA
pueden proporcionar. Además, la creciente adopción
de tecnologías como el metaverso y la realidad virtual
también jugará a favor de NVIDIA, dado que estas
aplicaciones requieren una gran potencia gráfica.

Nuestro tiempo ha sido impactado, como nunca
antes en la humanidad, por los avances tecnológicos
y poco a poco seguirá creciendo esta simbiosis má
quinahombre, donde nuestra dependencia y uso
será cada vez mayor.
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